



El Pueblo

Diario republicano de Valencia

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Unión Republicana

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 4 de la mañana

Edición de Valencia... 7

Edición nacional... 13

ANUNCIOS Y COMUNICACIONES

PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

SERRERIA HELLENENSE

SOCIEDAD ANONIMA
DOMICILIADA EN HELLEN
Cajas de rebolla á 98 céntimos de peseta
dnetos en Valencia.
En las demás envases grandes economías
también y prosiguen en los envios.
Pídanse precios.
Para pedidos y ofertas dirijanse D. José
Domenech, Donis.

Solidaridad de la prensa radical

Los periódicos republicanos, socialistas y
libertarios de Madrid han tomado el acuerdo de
apoyarse en sus campañas de propaganda y de
defensa de sus respectivas ideas todo cuanto
personalmente y en aquellos casos en que la
controversia y la discusión lleguen a los tonos
más vivos.
De hoy en adelante, entre los periódicos re-
publicanos, socialistas y ácratas, podrá discuti-
rse todo cuanto se refiera á doctrinas y proce-
dimientos; pero se guardará respeto á las per-
sonalidades.
Es esta un buen acuerdo que era necesario
tomar y que para el futuro servirá de ejemplo
á las demás personas que desde los di-
versos campos de la prensa radical trabajan,
si á la y al cabo, por un ideal que, por lo pronto,
es común á todos: el de combatir al régimen
existente.
Y ya que este acuerdo plausible está ar-
tamente tomado por la prensa radical madrileña,
es de esperar que la de provincias le adopte
también para que este acto de solidaridad pe-
riodística se extienda por toda España y cesen
los ataques personales, que son, más que nada,
los que agrian los tonos de las discusiones y los
que tienden á la división del odio y de los an-
tagonismos, entre los que desde uno ó otro punto
de vista defienden y propagan la política y los
procedimientos radicales.
Aparte de otras ventajas, tiene este acuerdo
la de quitar un arma al enemigo común, que se
aprovecha frecuentemente de las campañas y
ataques de la prensa radical, contra determina-
das personas de uno y otro partido, para hacer
un mayores las diferencias y divisiones que
entre socialistas, libertarios y republicanos
existen; diferencias y divisiones tanto más gra-
vadas, porque no las origina sólo la dispari-
dad de ideas y de doctrinas, sino también los
mutuos resentimientos personales nacidos de los
ataques.
En lo sucesivo, y después de este acuerdo, no
habrá más que una sola cosa lógica, natural y
hasta necesaria que nos separe: la diversidad
de ideas y de criterio; pero no los odios perso-
nales, que seguramente quedarán olvidados y
desvanecidos en cuanto que pase un poco de
tiempo sin que individualmente nos dirijamos
ataques unos á otros.
Esto contribuirá mucho también á que en
determinados momentos los partidos radicales
puedan fácilmente llegar á un mutuo acuerdo
para cualquier acto ó hecho que pueda serles de
interés común.
Sabido es que en política no es precisamen-
te la disparidad de ideas lo que más aleja á los
hombres. Más, mucho más tienden á alejarlos
los resentimientos y los odios de carácter
personal.
Esta sola consideración, sin meternos á adu-
cir otras razones, basta para que todo el ele-
mento radical de España comprenda la impor-
tancia y trascendencia del acuerdo adoptado
por los periódicos anarquistas, socialistas y re-
publicanos de Madrid y para inducir á los de
provincias á que tomen idéntica determina-
ción.
Creo que este acuerdo ha de dar pronto buenos
y prácticos resultados si se lleva á efecto
con la sinceridad y buena fe que es de espe-
rarse.

Notas del viaje

Un periódico de Logroño, resumiendo la vi-
ta hecha por D. Alfonso á la fábrica de tabacos
de aquella ciudad, dice libremente lo que si-
gue:
«Las muy simpáticas cigarreras, limpias
como el oro y graciosas como las solas, están
colocadas en sus puestos, menudando en la
faena con un garbo que encanta. Frecuentemente
suenan sus vivas al rey y á los príncipes.»
«Menudando en la faena?»
Si esto no fuera sencillamente tonto, ten-
dríamos que tomarlo como pornográfico.
O de lo contrario, ¿quién me quiere explicar
la manera que tienen las cigarreras riojanas de
hacer pitillos?
¿Qué tienen que ver el mazo y el garbo
con la ligereza de manos?
¿O es que las cigarreras de Logroño hacen
los pitillos menudando el trasero?
Caballeros, ¿esto es el acabós de la ridi-
culación?»

Unión Republicana

CIRCULO REPUBLICANO «EL PUEBLO»
—La escuela del Círculo Republicano «El Pue-
blo», situada en la calle de Espartaco, 15, abrirá
sus clases el próximo curso, mañana
miércoles.
Se ha encargado de la dirección de dichas
escuelas, el ilustrado profesor de instrucción
primaria superior D. Pedro Martínez, que, ade-
más de tener acreditadísima su idoneidad, goza
de generales simpatías entre los alumnos por
sus especiales dotes de carácter.
Dicha escuela está montada con arreglo á
todas las exigencias de la moderna pedagogía,
y tanto en las condiciones higiénicas del local
como el método de educación é instrucción que
reunen, pueden satisfacer las exigencias del
padre más escrupuloso.
Dentro de breves días se inaugurará en el
mismo Círculo una escuela nocturna para obre-
ros, en la que se enseñará dibujo lineal, figura,
paleografía, aritmética, trigonometría y álgebra.
Adscrita á estas escuelas estará montada
una cantina escolar para los alumnos pobres, á
los cuales se les servirá la comida de medio día
á fin de que los padres obreros no se vean obli-
gados á pensar en el cuidado de sus hijos du-
rante el día.

QUESA.

El Comité de Unión Republicana de esta
ciudad, ha quedado constituido en la
forma siguiente:
Presidentes honorario: D. Vicente Blasco
Ibáñez y D. Esteban Celis Comas.
Presidente efectivo, D. Ruperto López Al-
buixech; vicepresidente, D. Ramón Cuevas Al-
buixech; secretario, D. Ruperto López García;
vicesecretario, D. Joaquín Alcega Albuixech;
vocales: D. Ramón García Villanueva, D. Vi-
cente García Villanueva, D. Vicente López Ibá-
ñez, D. Ramón González Hernández y D. Miguel
Cuevas Albuixech.
MASANASA.—La Junta Municipal del par-
tido de Unión Republicana de Masanasa con-
voca á todos los individuos que pertenecen á di-
cho partido y á los que no perteneciendo sien-
ten, sin embargo, ideas de regeneración y de
libertad, á una reunión que se verificará en el
local de la sociedad, calle de Valencia, para
hoy martes, á las cuatro de la tarde para
tratar de la formación del comité electoral y de
varios asuntos de interés para la buena orga-
nización y marcha del partido. Nada de empuje
de banderas, nada de personalismos; unámonos
todos bajo la bandera de la Unión Republicana.
—El presidente, Bienvenido Asencio.

Ayuntamiento

La sesión de ayer fué una de las más labo-
riosas y accidentadas.
Dió comienzo á las once presidida por el
alcalde, y el primer dictamen propugnando que
á la plaza de Ruzafa se dé el nombre de maes-
tro Ripoll, fué objeto de una viva discusión
sostenida de una parte por los señores López
(D. A.) y Chirivella, y de otra por los señores
Vinaixa, Crú y Barral.
Pidió el Sr. López que volviese este dicta-
men á la comisión para ser objeto de estudio y
complacer á algunos firmantes vecinos de Ruza-
fa, que solicitan que no se cambie el nombre de
la plaza. Afirmó que su oposición no tenía ca-
rácter político.
Se opuso el Sr. Vinaixa, sosteniendo que
debía discutirse el asunto, ya que era sobradamente
conocido de todos. Sostuvo que de la
lectura de los fundamentos que aducían para
oponerse al cambio los firmantes, que patrocinaba
el Sr. López, desprenderse que el asunto
tenía carácter político, pues exponían dichos
señores que al dar á la plaza el nombre de
Ripoll, se ofendían los sentimientos de los cató-
licos de Ruzafa.
Pidió, en nombre de todos los liberales de
Valencia, que se honra la memoria del mártir
Ripoll perpetuando su memoria.
El Sr. López, con criterio racionalista, se
opuso francamente diciendo que la libertad de
que disfrutaban los republicanos es libertinaje.
Dijo que ellos eran transigentes.
El Sr. Vinaixa: Ya lo habéis demostrado en
XIX siglos quemando y ahorcando á los que no
pensaban como vosotros.
Defendió el Sr. López la Inquisición; afirmó
que Ripoll fué ateo y dijo que no merecía la
honra que querían dispensarle.
El Sr. Vinaixa, con el testimonio del histo-
riador Sr. Lafuente, sostuvo que Ripoll fué cris-
tiano.
El Sr. López: S. S. no sabe lo que es ser
cristiano.
El Sr. Vinaixa: Lo sé mejor que S. S. que
creo que solo son cristianos los católicos, apo-
stólicos romanos y no consideran con religión
más que á los que comulgan en la iglesia que
tiene S. S. y que solo ha servido y sirve para
mantener la superstición, el atraso, y la miseria
moral y material en que vive nuestro
pueblo.
Siguió el Sr. Vinaixa haciendo historia del
maestro Ripoll y afirmó que los motivos que lo
llevaron al patíbulo, en los tiempos en que afor-
tunadamente vivimos, á lo sumo solo hubieran
dado ocasión á que compareciese ante un juicio
de faltas.
El Sr. Crú, desmintió que todos los vecinos
de la plaza de Ruzafa se opusiesen al cambio de
nombre, diciendo que él y varios amigos suyos
viven en dicha plaza y desean que lleve el
nombre honrado del maestro Ripoll.
El Sr. Barral adujo también razones en pro
del dictamen, diciendo que Ripoll fué un hombre
virtuoso y un hombre digno de que su memoria
se perpetuase para que mantuviera siempre en
el alma de los liberales vivo el recuerdo de la
infamia de que fué víctima.
Pidió el Sr. Chirivella que el nombre de
Ripoll se diese á la calle de la Savieta ó á la
plaza de la Virgen.
Se opuso el Sr. Crú, y puesta á votación
el dictamen, fué aprobado con el voto en contra
de los Sres. Ordeig, Casanova, Martí Burgos,
López (D. A.) y Montesinos.
En pro votaron los Sres. Barral, Barral,
Crú, Borrás, Mari, Vinaixa, Chirivella, Martí-
nez (D. J.), Dondeña, Sinisterra, Taroncher,
López (D. E.), Avalos y Roca.
Sin discusión fué aprobado el aumento de
sueldo al conserje del Matadero de Pueblo Nuevo
del Mar.
Púsose á discusión luego la plantilla de
personal del nuevo Matadero, planteándose va-
rias cuestiones previas, que fueron resueltas
satisfactoriamente, acordándose que se discuti-
era en su totalidad.
El Sr. López (D. E.) presentó una enmienda
para que en lugar de cuatro matarifes sean
ocho.
Se opuso el Sr. Barral, entendiendo que pue-
de aumentarse el número de estos funcionarios
á medida que sean necesarios.
También se opuso el Sr. Taroncher; pero
en el sentido de que el Ayuntamiento no
debe pagar ningún matarife, que por otra
parte es seguro que no aceptarían los carniceros.
Como esto envolvía otra enmienda, se ha
votado primero la del Sr. López (D. E.), que
ha sido desechada, con el voto en contra de un
autor.
El Sr. Vinaixa se ha opuesto á la enmienda
del Sr. Taroncher, demostrando la necesidad de
los cuatro matarifes que garantizarían los intere-
ses de la Corporación municipal.
Después de rectificar los Sres. Taroncher y
Vinaixa, ha sido rechazada la enmienda del pri-
mo, con los votos en contra de los Sres. Roca,
Torrero y Taroncher.

Los explotados del mar

Este último se opuso luego á la aprobación
de la plantilla, puesto que el Matadero no reune
condiciones todavía, y además se mencionan en
ella cargos como el de administrador.
Los Sres. Vinaixa y Avalos le contestaron,
demostrando la necesidad de la aprobación de
la plantilla para la inauguración del Matadero,
puesto que es indispensable presentarla en los
presupuestos, que han de ser aprobados en
breve.
Intervinieron también los Sres. Beltrán y
Casanova, y puesto á votación el dictamen fué
aprobado por 16 votos de los Sres. Beltrán,
Crú, Borrás, Mari, Vinaixa, Martínez (D. J.),
Guillén Engo, Martínez (D. Manuel), Casano-
va, García Entrús, Sinisterra, Miquel, Avalos,
López (D. A.), Barral y el presidente, contra
6 de los Sres. Martí Burgos, Taroncher, López
(D. E.), Roca, Torrero y Gómez Cabado.
Se aprobó el acta de sorteo verificado el 1.^o
del actual para la amortización de 150 obliga-
ciones del Empréstito de 3.000.000 de pesetas.
Los Sres. López (D. A.) y Chirivella pidi-
eron que volviese á comisión el dictamen de
Policia urbana, reproduciendo otro de 26 de
Agosto último referente á la subasta de la Lim-
pieza pública y privada.
Se opuso el Sr. Beltrán (D. A.) por entender
que era conveniente y necesario resolver de una
vez y para siempre este asunto para evitar que
los sagrados intereses de Valencia estén siem-
pre á merced del capricho de los huertanos ó de
sus inspiradores y se repita lo ocurrido ahora
que ha costado muchos miles de pesetas al
Ayuntamiento, sin conseguir, á pesar de este
sacrificio, que la ciudad estuviera tan limpia
como correspondía á la hermosa capital de Es-
paña.
El Sr. López (D. A.) creyó ver en este
dictamen un reto á los huertanos, á quienes en
ocasiones anteriores se les concedía parte de lo
que piden.
Entendió que resultaba odioso antiguo y
que sobre la limpieza privada no cabe contra-
tación.
Acusó á los concejales de Fusión Republicana
de haber dado carácter político á esta cues-
tión.
Rectificó el Sr. Beltrán negando que se tra-
tase de un reto, sino simplemente de la defensa
de los intereses de Valencia, que en esta ocu-
sion le incumbía defender como presidente de la
comisión de Policía Urbana y por ello, al pre-
senter el dictamen que se discutía, no había he-
cho otra cosa que inspirarse en el humilde in-
forme que redactó la ponencia nombrada por el
Ayuntamiento compuesto, entre otros, por per-
sonas tan competentes como los ilustrados do-
ctores en medicina Sres. Avello, Gómez Reig
y presidente del Instituto Médico.
Negó que la minoría republicana, por él re-
presentada, hubiera dado carácter político á
este conflicto, afirmando y probando que por
el contrario quien se lo había dado eran el se-
ñor López y sus amigos, excitando pública y
privadamente á los huertanos de Alboraya á
que no entrasen en la ciudad para no aparecer
venidos por la Fusión, y el poder que por boca
del Alcalde y del entonces Gobernador señor
Martos hizo á los huertanos, ofrecimientos que
no podían ni debían haber hecho, inspirándose
únicamente en el móvil de recabar sus votos
para la candidatura ministerial, que para ellos
significaba más que los intereses de Valencia.
Como replicara el Sr. López, que acaso el
Sr. Beltrán en las conferencias que celebró con
el Gobernador, hubiera hecho concesiones en
este asunto para obtener compensaciones de ca-
rácter político, el Sr. Beltrán respondió con
verdad energía al Sr. López, diciéndole que sus
reticencias eran completamente falsas y que no
las tenía, invitándole á que las puntualizara,
pues de lo contrario, demostraría que no discuti-
a con lealtad y sin falsedades. Añadió que
él (el Sr. Beltrán), no había celebrado más con-
ferencias con el Gobernador que aquellas á que
éste le había llamado como presidente de la co-
misión de Policía urbana, para rogarle que ac-
cediera á las pretensiones de los huertanos, á
lo cual se negó siempre, porque para él es-
taban, por encima de todo, los intereses de Va-
lencia.
Rectificó el Sr. López, diciendo que al alu-
dir á las conferencias del Sr. Beltrán con el
Gobernador, no había querido decir más al-
cance que lo explicado por el Sr. Beltrán.
Insistió el Sr. Beltrán en sus anteriores ma-
nifestaciones, añadiendo que no tenía inconveniente
en que volviese á comisión el dictamen,
á condición de que se traiga á la sesión próxi-
ma. Así se acordó.
El Sr. López (D. A.) pidió que se ascada á
la solicitud de D. Eduardo Soriano para que se
rectificase el arbitrio por la colocación de mira-
doras en la casa núm. 6 de la plaza de Santa
Catalina.
Se opuso el Sr. Beltrán, y en votación no-
minal fué aprobada la petición del Sr. López
(D. A.) por 11 votos contra 10.
Sin discusión se concedieron varias licencias
para obras y autorizaciones para instalar mo-
tores á gas, tomándose otros acuerdos de menos
interés.
El Sr. Crú se opuso al nombramiento de un
auxiliar técnico de ingeniería del Ayuntamiento,
y previas algunas aclaraciones de los Sres. Vi-
naixa, Avalos y Guillén Engo, fué desechado el
dictamen por 11 votos contra 9.
Sin discusión se adoptaron algunos acuerdos
de escaso interés, volviendo á comisión el dic-
tamen que proponía que los practicantes que
son médicos dejan de desempeñar el cargo, y el
referente á que se oficie al señor administrador
de Contribuciones en el sentido de que es legal
el establecimiento de fiados en Pueblo Nuevo
del Mar y Villanueva del Grao, solicitada por
varios vecinos del primero.
Se dió cuenta luego del dictamen de la co-
misión de Beneficencia y Sanidad, que quedó
sobre la mesa en la sesión anterior, proponien-
do se aumente el sueldo de los médicos prima-
rios á 2.500 pesetas, el de los segundos á 2.000
y el de los médicos de relevo á 1.500.
El Sr. Vinaixa pidió que volviera el dic-
tamen á comisión. La votación nominal fué apro-
bado el dictamen por 17 votos contra tres de los
Sres. Vinaixa, Chirivella y Avalos.
La comisión de Beneficencia y Sanidad pro-
pone la creación de una plaza de médico con

Contestación de los pesadores

1.500 pesetas con destino al Nuevo Ma-
tadero.
Se opusieron los Sres. Avalos y Vinaixa
por entender que el practicante que existe es
médico, y puede encargarse de este servicio
sin gravarse el presupuesto.
Defendieron el dictamen los Sres. Barral,
Taroncher y López (D. A.) y fué aprobado.
Se acordó luego abonar al anárquico italiano
Arnald, que se encuentra en nuestra ciudad, el
importe de su hospedaje en Valencia; dar las
gracias al director del semanario Sol y Sombra
por el número dedicado á la Feria de Valencia,
y terminó la sesión á las dos y media, después
de otros ruegos de menos importancia, quedán-
do el Ayuntamiento en sesión secreta.
En esta sesión se trató del dictamen relati-
vo al nombramiento de un conserje para im-
pesadería.
Por un voto de mayoría, el del Alcalde, se
acordó que quedase el asunto oculto días sobre
la mesa, sin perjuicio de instruir expediente al
encargado de dicha dependencia y de recogerle
las llaves que hoy tiene indebidamente y que
deberían estar en poder de la comisión de Mercan-
cías.

Los explotados del mar

Prentiendo los patronos en su comunidad
rebatir los comentarios que la prensa ha he-
cho sobre el asunto de la pesca, se ha
deducido para partidos fallidos, reconocen que se
dedica á éste; pero añaden que sirve también
para sostener una oficina recaudadora del im-
porte de la venta del pescado. Esto último lo
ignoran los obreros, porque hemos visto
que los que dan las licencias á los pesadores, es-
tán ocupados el servicio exclusivo de los patro-
nes en la llamada «Casa de los Bous». Esta nove-
dad que nos descubren, viene á aumentar el ca-
pítulo de cargos que contra ellos hacemos, ya
que resulta que con nuestro dinero pagan sus
empleados.
Se acusa de malos administradores á los
patronos, y queriendo disimular este hecho,
hablan de que en el año anterior han 10.000
pesetas de fallidos.
A confesión de parte, confesión de prueba.
Lo que no hacen es destruir la afirmación
hecha por los periódicos de que nosotros no te-
nemos por qué pagar partidos fallidos, pues los
obreros no venimos obligados á cargar sobre
nuestros escasos jornales fallos que deben pesar
sobre el capital, ya que cobran los patronos die-
cisiete partes por aportarlo y nosotros unas por
hacer todo el trabajo.
Además, aun en el caso de que viniéramos
obligados á pagar las partidas fallidas, nosotros
entendemos que en beneficio de todos deben é-
stas desaparecer, y para ello no debe venderse
el pescado al fiado, sino al contado.
Se dirá por los patronos que con ello causa-
mos un perjuicio á las pesadoras, porque care-
ciendo de capital no podrán pagar el pescado
al contado, y por lo tanto, se verán privadas
de dedicarse á la venta. Pero esto no puede ser
argumento, ya que siendo nuestras mujeres, ma-
dres é hijas las que compran el pescado, no les
faltará dinero para comprarlo al contado, por-
que el importe de los fallidos será dinero que
tendremos como mayor ingreso y con él podrán
dedicarse á la venta, evitando que las vendedo-
ras de mala fe nos roben lo que con tanta ex-
posición y peligro ganamos. Por manera que el
perjuicio será sólo para estas últimas.
Dicen los patronos para demostrar su gene-
rosidad, que á nosotros se nos confía la elec-
ción, compra y pago de las provisiones. Pues
de esto sólo es cierto que se nos obliga á pre-
star un servicio que no nos corresponde; pero lo
que callan dichos señores es que por no pagar
al contado, los comerciantes venden los gene-
rosos cortos de peso, malos y con sobrepeso
para cobrarse el interés. Vean ustedes en que
queda su generosidad: en librarse de un servi-
cio y en hacernos pagar más caras los comesti-
bles, porque así les conviene á los señores pa-
tronos. Es falso que el pago lo hagamos nos-
otros, sencillamente porque de ellos se encargan
las patronas, que en muchas cosas mandan más
que sus maridos.
En la compra del pan suceden cosas muy
originales. A nosotros se nos obliga á ir á
comprar al horno que señala el patrono, é
invariablemente se nos cobra á cinco pesetas la
aroba, sin que por lo tanto se nos permita de-
fender nuestros intereses, comprándolo á cuatro
pesetas ó á cuatro y media en otros hornos y
de mejor calidad.
Pero esto que parece un absurdo, se lo
explicará el público cuando digamos que los
hornoeros preferidos surten gratuitamente de
pan á las familias de los patronos.
Bien claro está que esta cádiva sale de nues-
tros bolsillos y perjudica nuestra salud, ya que
se nos obliga á comer pan malo.
Dicen que no nos niegan la libertad que
pedimos, pero que quieren igualdad y para ello
nos exigen que renunciemos á las partes del
pescado menudado ó morralla (cabete).
¿Quieres igualdad los patronos? Nosotros
renunciaremos á las partes de los «cabets», pero
concedámosle igual participación en el negocio,
y así seremos iguales, señores patronos. ¿La
igualdad? La aceptan con todas sus consecuen-
cias? Lo dudamos.
Pero para que el público no crea que eso de
los «cabets» es una gollería que disfrutamos,
indicaremos que si nos repartimos el pescado
menudo, es porque con ello se nos paga parte de
nuestro rudo trabajo.
¿Se que creen ustedes, señores patronos, que
nadamos en la abundancia?
Los «cabets» nos sirven, sin duda, para ha-
cernos cosas y gastar injos. ¿Verdad?
Para terminar. No tenemos por qué pasar
por las condiciones de pesca que rijan en todas
las restantes partes del globo, por la sencilla
razón de que no tenemos que hacer lo que hacen
en otras partes.
Además, la pesca no es igual en todas par-
tes, y por lo tanto las condiciones tampoco pue-
den ser las mismas.
Nosotros nos ratificamos en cuantas afirma-
ciones han hecho los periódicos por su cuenta al
tratar del asunto. Han estado en lo cierto y por

ello los felicitamos a la vez que agradecemos su ayuda en la Empresa que hemos comenzado.

Valencia 7 de Septiembre de 1903. La junta directiva.

La escuadra inglesa

Ayer a las tres y media llegó a nuestro puerto la primera y segunda división de la escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta de diez acorazados de línea, 14 destroyers, un aviso de escuadra, un barco hospital, un vapor almacén de provisiones y otros dos auxiliares de gran marcha.

La primera división abandonó el puerto de Málaga a las ocho y media de la mañana de ayer, y a dichos barcos se unió la segunda división que estaba en Almería.

Por la mañana llegó de avanzada el vapor auxiliar «Mamplis», y a las dos y media de la tarde el aviso de la escuadra «Surprise».

Después de las tres de la tarde velaron en el horizonte penachos de humo, y con el auxilio de unos catalejos pudieron distinguirse ya las siluetas de buques de gran porte.

Venían éstos en línea abierta de combate, y después de varias evoluciones fondearon en la playa de Levante a más de una milla del puerto.

La noticia del arribo de la escuadra circuló con rapidez, y el Grao se vio animadísimo de gente que acudió a contemplar los buques.

He aquí la nomenclatura y descripción de los mismos:

«Bulwar».—Acorazado de primera clase. Lo manda el comandante Hamilton, desplaza 15.000 toneladas, lo tripulan 750 marinos y monta 50 cañones de diversos calibres.

«Formidable».—Su comandante es mister Batio y el buque es análogo a los anteriores.

«Impassable».—Comandante Prothers. Igual que los anteriores.

A bordo de este acorazado viaja Vady Untoy, hijo del rey de Siam, aspirante a oficial de la Armada inglesa.

«Russell».—Comandante Nil... «London».—Comandante... «Rensselaer».—Comandante...

«Bogue».—Comandante... «Albatros».—Comandante... «Boxer».—Comandante...

«Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante... «Macon».—Comandante...

«Albatros».—Comandante... «Boxer».—Comandante... «Dryden».—Comandante...

«Hawkeye».—Comandante... «Macon».—Comandante... «Albatros».—Comandante...

«Boxer».—Comandante... «Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante...

«Macon».—Comandante... «Albatros».—Comandante... «Boxer».—Comandante...

«Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante... «Macon».—Comandante...

«Albatros».—Comandante... «Boxer».—Comandante... «Dryden».—Comandante...

«Boxer».—Comandante... «Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante...

«Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante... «Macon».—Comandante...

«Macon».—Comandante... «Albatros».—Comandante... «Boxer».—Comandante...

«Boxer».—Comandante... «Dryden».—Comandante... «Hawkeye».—Comandante...

Componen la escuadra los siguientes buques: «Barchante», que enarbola la insignia de almirante, de 15 000 toneladas.

«Good hop», de 15.000 toneladas. «Abraquili» y «Drake», de 12 000.

«Gladiator», «Minerva», «Kint», «Racim-bono», «Intrepid», «Hermione», «Plencer», «Pandora», «Pegasus», «Piramus» y «M. den».

En total tiene 167 cañones y 7.094 tripulantes.

Ayer fueron embarcados en el vapor des-pensa 100 toros y tres barcacas de arroz con destino a la tripulación de la escuadra.

Dicho barco lleva 40 carpinteros contratados que trabajan de día y de noche.

A las siete fue a cumplimentar al almirante el cónsul de Inglaterra.

A las diez de la noche se encendieron los reflectores de los barcos.

El efecto desde tierra era hermosísimo, como nunca se había visto.

También hicieron algunos barcos prácticas telegráficas.

El sistema de telegrafo de esta escuadra es diferente a los demás. En ésta se utiliza una luz eléctrica colocada en el palo de mesana, y cada vez que se apaga ó enciende es una letra.

Los barcos evolucionaron de tras de la tarde a siete de la noche, haciendo disparos de fusilería y de cañón.

Los destroyers, que ocupaban todo el ante-puerto, fueron causa que retrasara su salida media hora el «Isle de Panay».

Los reflectores estuvieron encendidos toda la noche, dirigiendo sus focos sobre tierra.

Como antes hemos dicho, el efecto que producían de noche los barcos era por demás hermoso.

Huelgas

La de carpinteros de los poblados marítimos

La huelga de estos obreros no adelantó un paso, pero a pesar de ello los huelguistas están animados y esperan conseguir lo solicitado, que es justísimo.

He aquí lo que los carpinteros de Valencia manifiestan sobre ciertas versiones propagadas en última hora.

La sociedad de obreros carpinteros de Valencia pone en conocimiento de los patronos y obreros carpinteros del Grao, que es falso que en esta capital ganen menos jornal que en el Grao.

Mientan, pues, a sabiendas esos patronos que para no acceder a lo solicitado por sus obreros, se escudan en lo que en Valencia sucede.

Y puesto que esto hacen, trabajándose ocho horas en Valencia, ocho deben trabajarse en el Grao, pues todo es la misma capital.

Animo, compañeros. Seguid adelante y la victoria será vuestra.

No puede ser más justa la solicitud de vosotros. Esta es conseguir la jornada legal de ocho horas, y la opinión ha de estar precisamente a vuestro lado, pues la petición es justísima.

Adelante, pues, y no desmayar. La directiva.

Movimiento obrero

UNION DE ALBAÑILES DE PUEBLO NUEVO DEL MAR.—Esta sociedad celebrará junta general esta noche a las ocho para tratar de asuntos de suma importancia.

Quedan invitadas al acto todas las sociedades obreras de dicho poblado marítimo.—El secretario, Manuel Beldá.

CARPINTEROS.—Se convoca a junta general, continuación de la anterior, a todos los socios. Dicha reunión se celebrará mañana miércoles, a las seis y media de la tarde. Se ruega la puntual asistencia.

Teatros

SALON NOVEDADES.—Continúa el conde Patrio cosechando aplausos.

Anoche no pudo realizar sus trabajos con la acostumbrada rapidez, debido al estado alegre en que se hallaban dos espectadores.

Sus continuas interrupciones distraían la atención del artista y del público, parte del cual pidió al conde Patrio que no se esforzase y que se bajara el telón.

A pesar de ello, el artista dió nuevas pruebas de sus excelentes facultades, realizando las experiencias de transmisión de pensamiento y atracción de objetos inanimados.

Repetimos que es justo el favor que el público le dispensa.

El conde Patrio permanecerá poco tiempo en nuestra ciudad, pues está ventajosamente contratado para actuar en el teatro Tivoli de Barcelona el 25 del corriente.

EL MICALET.—En el teatro de esta So-ciedad se celebró ayer la función anunciada por el cuadro cómico dramático «Gente joven».

Se puso en escena el drama de Echegaray «Amor salvaje», desempeñando muy bien los protagonistas los distinguidos aficionados señores Chiva (H) y Sr. Montero.

Al éxito de la obra contribuyeron en gran manera las señoritas Chiva (R) y Vargas y los Sras. Izquierdo (M. & I.), Nández, Rosas, Lobat y Vicente.

Para fiscal se representó «Credulidad», en la que se distinguieron notablemente las señoritas Chiva (H. & E.) y los Sras. Menerris & Izquierdo (J.).

El acreditado fotógrafo

Sr. Barberá, ha encargado al consejo del casino de Unión Republicana (Libreros, 2), la venta de las hermosas fotografías del baquete celebrado en el Jai Alai, en honor de los concejales republicanos.

Publicaciones

«Germinal».—Ha reaparecido en Madrid esta notable revista de sociología, literatura, política y arte.

En el primer número de esta segunda época, «Germinal» manifiesta que laborará por la revolución, por la caída del régimen y por la reivindicación del proletariado.

Publica valientes trabajos de Dicenta, Bar-rantes, Lombardía y otros.

«Germinal» se halla a la venta en el kiosco de la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento, y en los más importantes de esta capital.

ESPECTÁCULOS

PARQUE GLORIETA.—Por la tarde a las cuatro y media.—La carcajada.—Los corridos. Por la noche a las nueve y cuarto.—El regimiento de Lupión.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo entre ellos, el notable «Historia de Napoleón».—Reaparición del célebre Conde Patrio.—La simpática bailarina La Africana.—A las ocho.

Relojes

Único en Valencia que con-pone toda clase de relojes a los precios siguientes

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Limpieza, Repaso, Muelle real, Eje del volante, Cilindro nuevo, Espiral, Demás composuras a mitad de precio, Relojes de plata, Remontar usados, Rusaña, 25, esquina a la de Colón.

Corsetería artística A. MIRO

Últimos modelos de París.—Elegantes confecciones a medida. En corsés tajas, para señoras delicadas del vientre. S. cursal en Alcala: Costa, 3.

Cosecheros y tratantes en vines

Salfenol-Anti Fermento Para conservar los vines, evita el agrio por débiles que sean, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

Neutralizador Babil Cura el agrio de los vines instantáneamente volviéndolos a su primitivo estado. De venta: Droguerías de San Antonio, Hijos de Blas Cuseta, Mercado; José Reig y Compañía, Bajada de San Francisco; Depósito E. Castero, Pintor Sorolla, 17, Valencia.

Papel para fumar «LA YANA», Clasespecial enigmado.—Cinco y diez céntimos libritos con fototipia.

Relojería de MARIANO PÉREZ 105, San Vicente, 105, Valencia.

GUANO SAN GOBAIN Clase superior.—Calidad garantizada Superfosfatos de San Gobain

PASTILLAS MORELLO DESTILERIA DEL FIGARO Martinez Ymbert VALENCIA

ACEITE Sres. Mangrané é Hijos de Guix Depósito único, tienda de ultra marinos de J. Ruiz Goya, LA MADRI-LEÑA, calle de la Sombrería.

Se vende un espacioso kiosco propio para cualquier vendiduría, situado en la plaza del Mercado de Sueca. Darán razón calle de la Virgen, número 38, de dicha ciudad.

Pérdida Ayer tarde perdíse desde la Glorieta al Paseo de Ripalda, pasando por las calles de Glorieta, Pintor Sorolla y Bajada de San Francisco, un corbata con un sifler. El que se haya encontrado dichos objetos, puede presentarlos en El Escudo de Valencia (sastrería), Peris y Valero, 3. Al que los devuelva se le gratificará.

Quita-dolores Remedio hercólico para el dolor de cabeza. No contiene antipirina ni narcóticos. Precio 1'25 pesetas frasco. Farmacia de A. Giménez, Colón, 44, Valencia.

Si queréis tener niños Sanos y robustos, dadle la Denticina ADROVER Precio, una peseta caja.—Depósitos: Igual Contat y B. Abacost. Al por mayor: J. Adrover, farm acéutico Gandía.

Gastrófilo universal del Dr. GREUS

Es el mejor remedio que pueden y deben tomar los ENFERMOS DEL ESTÓMAGO Así lo afirman cuantos lo han usado y lo usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico, las enfermedades gástricas, intestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó ácidos, las hipercloridias más acentuadas, la pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando es consecuencia de un exceso de alimentos, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los cólicos del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la náusea del estómago. A esto responde sin duda un popular y gráfico nombre de POLVO MÁGICO DEL ESTÓMAGO que a lavar que pregonar y acreditar importancia y estima en que se le tiene, atestiguan que es la única fórmula práctica que debe servir todo dispeptico, todo enfermo de estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.

Estos productos que han merecido al Dr. Greus UNA MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL TRABAJO últimamente celebrada en París, se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente, en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle Peris y Valero (antes Paz), letra N.—VALENCIA

Carne líquida del Dr. GREUS

PEPTONIFERA Y PEPTOGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE ES EL MEJOR ALIMENTO Bria-mos con este nuestro producto, tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sortear ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido como los debilitados, por sea cual fuere la causa, y sea un restaurador de primer orden y un reparador pronto y energético que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más raras magras, solubilizados y transformados como por la digestión formal. Dos beneficios realizará los que usen nuestra carne líquida: economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la carne líquida del Dr. Greus es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos que han merecido al Dr. Greus UNA MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DEL TRABAJO últimamente celebrada en París, se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas y especialmente, en la farmacia del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle Peris y Valero (antes Paz), letra N.—VALENCIA

HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED

El braguero Non-Plus-Ultra de la casa Vidal, de Barcelona, sistema el mas perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Perche anti-herniario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de hernias, por antiguas que sean. Los bragueros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y construidos expreso para cada caso bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia; no molestan ni hacen bullo, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación. El «Perche anti-herniario Vidal», tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la hernia, produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega, y quita el dolor, debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señas que por pudor, ó sea por el temor de ser reconocidas, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, los advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de los casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos dan de su hernia, la que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento, bastan, para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación. Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los bragueros adolecen del defecto de no contener bien la hernia, pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que proviene siempre de la mala construcción del braguero, y sobre todo de la mala forma que se da á la pelota del mismo, aconsejamos, pues, á los quebrados que se encuentran en este caso se avisten con nosotros para que una vez vista la hernia, indicáremos la clase de braguero que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha hernia, evitándose con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amén de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad cuyo desenlace final es casi siempre la muerte. El especialista señor Vidal estará en Valencia los días 12 y 13 de Septiembre, hospedándose en el Hotel de España, donde podrán consultarle cuantos deseen curarse de sus hernias, y recibirá los días indicados de diez de la mañana á tres de la tarde. No fiarse de los anuncios que con la electricidad lo curan todo y curan las hernias con bragueros sin resorte, que todo ha fracasado. Despacho: calle de San Rafael, núm. 10, primero. Talleres: calle de las Gracias, núm. 13, Barcelona, Gracia. NOTA.—Los aparatos sistema Vidal, se construyen expreso y para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

LAPIDAR

Noticias

Para recibir con facilidad cuestiones de interpretación de ley, nadie como nuestro excelentísimo y honorable Gobernador civil.

No hay ni ha habido juicio alguno que le perjudicase.

El propio Justitiano, si renunciara, quedaría asombrado de la sencillez con que el Sr. González Núñez resolvió las más áridas cuestiones de hermenéutica.

Prueba al canto. Convenció al Gobernador que la alcaldía de Villar del Arzobispo fuese ocupada por el concejal que ha obtenido mayor número de votos en las elecciones municipales.

Puede bien, nada más sencillo: echó mano del art. 52 de la ley municipal y con arreglo a lo que el mismo dispone, ordenó que el primer teniente alcalde, — que por vacante del propietario ocupaba la alcaldía — entregase la vara al concejal que había obtenido mayor número de votos, y así se hizo.

En el Torrente convenía lo contrario. Era preciso, para la mejor marcha de la política conservadora, que se hiciera cargo de la alcaldía el primer teniente alcalde. Puso enseguida.

El Sr. González Núñez, fundándose en el art. 119 de la ley referida, providenció que la alcaldía vacante, por suspensión del Alcalde propietario, fuese ocupada por el primer teniente de Alcalde.

Quiere decir, que lo que no podrá ser legal en Villar del Arzobispo con arreglo a los artículos 52 y 119 de la ley municipal, ha podido ser en Torrente.

Y luego dirán que los políticos monárquicos no son unos linces!

El Sr. González Núñez da ciento y raya al más fresco de todos los Ponceos que en España han sido.

La petición planteada por el Ayuntamiento, y secundada por la Diputación, referente a las enseñanzas de la Academia de San Carlos, ha logrado éxito en parte.

Uno de estos días publicará la Gaceta el real decreto, enviado ya a la firma del rey, declarando oficiales los estudios superiores de Pintura y Escultura que con el carácter de libres se cursan desde 1869 en la Academia de Bellas Artes. Este real decreto se ha dictado en virtud de expediente formado en el ministerio de Instrucción pública. Según las noticias que tenemos de dicha disposición, los estudios practicados en Valencia tendrán idéntica validez a los cursados en Madrid y Barcelona, tantas ciudades que con la nuestra se tienen completos.

Como consecuencia del nuevo régimen, la Escuela oficial de Artes e Industrias ampliará el dibujo elemental de figura, necesario para el ingreso de sus alumnos en la Escuela Superior de la Academia.

Esta reforma uniformará la marcha de la enseñanza en ambos centros con positivas ventajas para los alumnos y sin nuevos sacrificios por parte de la Diputación y Ayuntamiento.

Pero ocurre que ni la Diputación ni el Ayuntamiento deben costear esas enseñanzas, que deben ser cargo del Estado y que el Estado costea en otras partes.

Se ha conseguido la oficialidad de los estudios de Bellas Artes. Ahora falta conseguir que los pague el gobierno.

La Diputación y el Ayuntamiento de Valencia pagan la Facultad de Filosofía y Letras, Escuela Superior de Pintura y Escultura, escuela elemental de Artes e Industrias, Escuela vial de Artes e Industrias, y Escuela de Comercio. Además, el Municipio costea infinidad de instituciones de enseñanza.

Esta es ya de que se haga comprender a gobierno que esto no puede ni debe seguir así.

A un individuo llamado Francisco Morión Rodríguez, le propincharon anoche a las diez, una paliza en el Llano de la Zidida, produciendo varias heridas en la cabeza y orejas que le fueron curadas de primera intención en la casa de Socorro de la calle de Serranos, pasando luego para un completa curación al Hospital.

El apalador huyó, no habiendo sido detenido aun.

Se nos ruega por varios vecinos de los barrios de Caro (Grao), pidamos a algunos verdantes que se entretienen tocando conciertos y otros instrumentos hasta altas horas de la noche, se sirvan desistirse de estas clases de recreos molestos, pues allí viven obreros que necesitan la noche para dormir, pues al día siguiente han de levantarse temprano para ir a trabajar.

Si no atienden los verdantes nuestro ruego, habremos de acudir a que la guardia municipal evite tal molestia para los ciudadanos vecinos.

Ayer mañana a las siete falleció en el Hospital D. José Sánchez Navarro, que hace algunas noches fué herido en el Mercado y de cuyo hecho dimos cuenta oportunamente.

Varios obreros se encontraban ayer mañana construyendo una claraboya en la casa número 24 de la calle de San Farnan.

A consecuencia de la lluvia se reblandeció la pared, desprendiéndose una viga y cayendo dos operarios que allí había.

Uno de ellos apodado Rallo, sufrió una herida leve en la mano derecha, y el otro, llamado Vicente Plascencia Igual, resultó con una herida profunda en el labio superior, comprendiendo el espesor de todos los tejidos, otra en la región mentoniana, erisipelas en los tegumentos de la nariz y región malar izquierda y varias contusiones en los brazos y piernas.

La sociedad «El Medico de Valencia» (Cuba, 11, primer) para dar principio la clase de escuela nocturna que viene sosteniendo, ruega a los señores socios se sirvan pasar por el domicilio social esta noche a inscribirse como igualmente a los hijos de los mismos.

La indicada sociedad verificará esta noche un baile familiar de las 21 a las 24, pudiendo pasar los señores socios a recoger sus pases correspondientes. — El presidente, Blas Casares.

Hay martes, día festivo, se dará en el gran balneario «Las Arenas», un variado y escogido concierto por la banda del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar.

En el tablón de anuncios de esta Universidad fué fijado ayer el siguiente edicto:

«Con arreglo a lo dispuesto por el real decreto de 10 de Mayo de 1901, los alumnos de

esta Universidad sobre-afiliados en el grado de Licenciados podrán obtener su título gratuitamente mediante oposiciones a los dos premios extraordinarios que se verifican entre los que hayan obtenido dichos grados durante todo el curso en cada una de las facultades de D.cho, Filosofía y Letras, Medicina, Ciencias y Artes de la Facultad de Ciencias.

En su virtud, los que se hallen en este caso y aspiren al citado beneficio deberán presentar sus solicitudes en esta secretaría general hasta el 15 de los corrientes.

La Alcaldía designó a los Sres. Oteig, Borrás, Avals y Taty para que presidan la subasta sobre derribo y aprovechamiento de materiales de las casas número 18 y número del Llano del Remedio, que se celebrará en el Ayuntamiento y tenencia de alcaldía del Museo el día 10 del actual.

Ayer marchó a Sues una comisión de propietarios de las praderas del Caball, Malvinar y Tamarit, con objeto de gestionar que no se embalsen las aguas en aquellos praderas para las tiradas, en vista de los perjuicios que irroga a los terrenos.

Se ha recibido en el Gobierno civil un título de ingeniero industrial de la Escuela de Madrid, a favor de D. Tomás Guas Lozano.

El Gobernador ha dirigido una circular a los alcaldes dándoles cuenta de haber quedado abierto el juicio contradictorio sobre la construcción de dos puentes en esta provincia, y una carta estimulándoles para que concurren al concurso de las citadas obras, que tan beneficiosos resultados han de reportar a la agricultura valenciana.

Ayer tarde estuvieron en la Cárcel Modelo el juez Sr. Brusola y el actuario Sr. Mantut, ampliando algunas declaraciones de los detenidos en el robo de las 50.000 pesetas.

La detención de la esposa de Mahoma ha sido elevada a prisión.

Ayer tarde marcharon a una capsa que había en un pueblo cercano los aspirantes a toreros José Ventura Blanco (a) Sigró y Vicente Gierbert (a) Pala, de 17 y 23 años.

Llegada la noche, y después de la corrida libre de lo lindo, emprendiendo luego a pie el camino de Valencia.

Al llegar cerca de Alboraya, como se apoyó de una persona terrible sueño, acostáronse al lado de la vía.

A las dos de la madrugada pasó una máquina haciendo maniobras y los arrolló, resultando el primero con la pierna derecha destrozada, siendole amputada en el Hospital, y el segundo con magullamiento y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

En la madrugada de ayer estalló una gran tormenta en Valencia y pueblos cercanos.

El aluvión se dividió en dos partes con un prólogo de truenos sordos y truenos relámpagos; en la primera cayeron azas siete ucho exhalaciones y otras tantas en la segunda, siendo abortadas por los pararrayos, sin producir mal.

Noticias de fuera de Valencia no se recibió ninguna que fué de cuenta de desgracias.

Solamente, junto al cementerio de Chirivella, una exhalación arrojó al suelo a un joven vecino de Alacant que, por verdadera casualidad y afortunadamente, sólo sufrió un susto de los mayores.

En el primero de dichos pueblos se le prodigaron algunos cuidados.

La lluvia fué torrencial, inundando el agua algunas casas, convirtiéndole los caminos en barrizales, las calles de los poblados marítimos en lagunas y haciendo experimentar alguna escasez al caudal de agua del Turia.

En una casa situada frente a la escuela de Nazaret, cayó una exhalación, derribando un muro de la finca propiedad del Sr. Ordeig y la barandilla del tejado.

Por fortuna no ocasionó desgracias. A mediodía despegó el fincamiento.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano al campeón pedestre italiano Signor Innocenti Arnaldo, de Roma, el cual nos ha hecho presente su gratitud al Ayuntamiento de Valencia por haber acordado ayudarle los gastos que ocasiona su estancia en nuestra ciudad.

Dicho señor abandonará en breve Valencia para proseguir a pie el largo viaje que ha emprendido.

El Sr. Innocenti está muy agradecido a las atenciones que le han dispensado el Alcalde, Sr. Montesinos Checa, el Gobernador militar, general Marina y otros señores.

VERJGA.—Las enfermedades de este género son las más molestas y difíciles de curar, y está demostrado que sólo con el «Sáladó Espinar» se consigue su curación por ser éste químicamente puro.

En 1857 inventaron los Sres Bishop el granulado efervescente que lleva su nombre. Numerosas imitaciones han aparecido, pero jamás la exacta calidad. Deseñan de imitaciones.

Hay remedios que dan buen resultado mientras uno está tomándolos y después se encuentra en el mismo estado que antes, y por muchas veces. No así con las píldoras de Vida del Dr. Ross: éstas producen efectos duraderos y curan radicalmente.

METODO.—Para tener el estómago y al intestino en condiciones que no sirvan de cultivo a los gérmenes y para poder acumular nutrición cuando es necesario reforzar el organismo, basta tomar durante 2 días de cada mes una obla del Digestivo Mojarrieta en cada comida principal. Pero se deben tomar 2 oblas en cada comida, es decir, 4 oblas diarias: durante 2 días para curar una indigestión sin privarse de alimentos; durante 60 días seguidos para curar gastralgia ó dispepsia crónica; durante 3 meses en las graves enfermedades crónicas gastro-intestinales, y durante 4 meses para curar completamente ulceraciones estomacales ó intestinales.

En el favorecido triquetá de Polayo se jugará hoy, a las cuatro y media de la tarde, un interesante partido de pelota á 50 tantos y á escolera por encima cuerdas, entre los pelotaris siguientes: Hilario Bata y Ramon (azules), contra Churruet, Chiquet de Simat y Magne (rojos).

A tan gran partido, la entrada sólo costará 15 céntimos.

Con motivo del cuarto aniversario de la fundación de «El Porvenir», centro benéfico sanitario, y sólo durante el presente mes, se puede ingresar en el mismo sin tener que pagar ninguna cuota.

Durante cuatro años, y en todos los servicios prestados, ha demostrado este centro su seriedad

dad y buen cumplimiento, sin recurrir á ciertos extremos, y mucho menos sorprender la buena fe del público.

Con ser tan reducidas las cuotas que se cobran, los beneficios que se conceden son los siguientes:

Asistencia médica farmacéutica al suscriptor y familia; asistencia á partos por profesor ó profesor; socorros de 2 pesetas, tanto en las enfermedades como en los accidentes del trabajo, entiendo de 2.ª á toda la familia y 25 pesetas para luto. —Olaína, Pizarro, 1, 2.º

AVISO.—En la calle de San Vicente, número 172, se alquila una puerta para mesa de carne, apropiada y en buen punto. Darán razón en la misma.

BOCA.—Los dientes limpios, el aliento perfumado y la desinfección de la boca es indispensable en el verano. La Odontina Llisterri, á base de mentol, timol y quina es el mejor dentífico y más inofensivo, 1 peseta frasco. Farmacias y droguerías.

TORTAS.—Llamadas del Padre Santo, hornos Serranos. Última novedad Pío X. Probad y os convenceréis.

De interés para todos.—Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elizir Estomacal de Saiz de Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minero medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo, por ser así como preventivo.

Los polerosos tónicos reconstituyentes de más grato sabor Fosfo-glicocola Doménech. Fosfo-glicocola teinada Doménech y Fosfo-glicocola ferruginosa Doménech, véndese en las principales farmacias.

Fiestas populares

Calles de Espinosa y Padre Tosca

Durante el día de ayer continuaron animadísima estas calles.

A las seis de la tarde celebró la pareja de la fiesta árabe.

Fue un éxito para los organizadores. Primeramente recorrió la carrera la troupe, compuesta de dos camellos, sobre cuyos lomos iban montados dos hermosos muchachos vestidos de moros.

Los camellos estaban muy bien imitados. Eran los mismos que llevaba la caravana mora que salió en los días del Carnaval.

Los demás moros iban á pie y montados en burros.

Todos estaban muy bien caracterizados. Hicieronse multitud de disparos, y las carreras causaron gran hilaridad.

Los árabes manejaban escopetas de dos cañones. La gente que presencié el festejo divertíase en grande.

Al final disparáronse multitud de petardos.

Por la noche hubo bailes populares, bajo la dirección del maestro Enrique Vicent, cantando coplas, que fueron muy aplaudidas, Maravilla, Carabina y Churruet.

Este último le verificó á instancias repetidas de los vecinos de ambas calles que es un amigo del citado cantador.

Todos fueron muy aplaudidos, reinando alegría y jolgorio hasta altas horas de la noche.

PROGRAMA PARA HOY

Hoy terminarán tan lindas fiestas con el siguiente programa:

Diana al amanecer por los dalgainers y disparo de petardos; á mediodía, pascalle por los dalgainers. Por la tarde, á las cinco, gran Batalla de Flores, con vistosos currajes, ocupados por hermosas jóvenes y sus familias y la comisión organizadora de fiestas.

Por la noche, á las nueve, serenatas en igual forma que en días anteriores, cuyo programa será el siguiente:

Regimiento de Veteranos: 1.º Pasodoble «Viva España»; 2.º «La corona de oro»; 3.º Polca de la zarzuela «La Marijuana»; 4.º Gran fantasía, de D. Santiago López; 5.º Serenata de la zarzuela «El barquillero»; 6.º Pasodoble «Repatriados á España».

Sociedad Filantropía: 1.º Pa odoble «El 8 de Julio»; 2.º Instantánea «El último chulo»; 3.º Sinfonía «Medalla de oro»; 4.º Wals de la revista el Portfolio de Valencia; 5.º Concertante final del «Bocaccio»; 6.º Pasodoble «El hato».

Por telégrafo y teléfono

Colisión

Un despacho oficial de Briviesca dice que se alteró el orden público por causa de disputas entre los obreros del ferrocarril de la Unión Vasca Castellana y los forasteros.

Habe una colisión entre ellos, de la que resultaron un muerto y varios heridos.

Posteriormente se ha recibido en Gobernación un telegrama del gobernador civil de Burgos concebido en los siguientes términos: «Regresa de Briviesca, dejando concentrada la guardia civil.

Se ha verificado el entierro de la víctima sin que haya ocurrido ningún incidente. Han sido desatados dos hombres y una mujer, principales promotores de la colisión. Los heridos son seis.»

Los presupuestos

En la conferencia que han celebrado esta mañana los Sres. Villaverde y González Bata da han acordado que todos los ministros presenten las cifras exactas de sus presupuestos departamentales al Consejo del próximo sábado.

En él serán examinados introduciéndose las enmiendas que se considere oportunas.

El ministro de Hacienda, Sr. González Besada, está dando la última mano á la confección de los presupuestos.

Dícese que lo presentará con una reducción de 20 millones sobre los que confeccionó su antecesor el Sr. Rodríguez Sampedro.

Banquete

Cádiz.—La comisión informadora que marcha á la Argentina ha sido obsequiada con un banquete.

A los postres hablaron los representantes de La Liga Marítima, el de la Cámara de Comercio, los consules de Chile, Argentina y Uruguay y los Sres. Baola y Zuleta, que forman parte de la comisión.

Leyóse la adhesión del marqués de Comillas.

En la novillada de mañana sustituirá á Cocherito, que se resiente de la última herida que recibió, el diestro Calerito.

En la novillada tomará parte D. Tancredo.

En el Rastro, José García se ha disparado un tiro al corazón, quedando muerto en el acto.

En el Retiro se ha disparado dos tiros á la cabeza Vicente Uriarte, quedando en estado agónico.

Se ignoran los móviles.

De Barcelona La policía ha detenido á cuatro obreros concionistas que trataron de agredir á los esquirols que trabajan en la fábrica de tejidos del Sr. Ferrer en San Martín de Provensais.

Se les ha ocupado una pistola de dos cañones, un cuchillo y varios garrotes.

El gobernador civil tiene el propósito de suspender todas las reuniones sueltas á la de ayer en las que se trató de ejercer presión ó impedir á las autoridades el ejercicio de sus atribuciones.

Se había decidido igualmente á cerrar los centros obreros contrarios á las leyes y entregar á los tribunales á sus juntas directivas.

En el vapor «Manuel Calvo» ha llegado esta mañana el vicealmirante D. Pascual Cervera.

El comandante D. Bernardo Fash elevará en breve á plenario la causa instruida contra el soldado Luciano Flores, por el delito de insubordinación.

Visita Los diputados por Valencia, con una comisión de vecinos, han visitado al Sr. Villaverde para rogarle que D. Alfonso se detenga allí un par de días para corresponder á los agasajos que le tiene preparados aquel vecindario.

También han visitado al Sr. García Aliz para pedirle autorice los gastos extraordinarios que ha hecho la Diputación provincial.

Se ha accedido á ello.

El viaje de Don Alfonso Soris.—A pesar de la lluvia siguen adyéndose forasteros.

Van llegando alcaldes de la provincia, que se presentarán á D. Alfonso con sus trajes típicos.

Huesca.—Llueve copiosamente. En las calles hay bastantes carreos.

En los balcones esperan distinguidos esfortistas, provistos de flores y palomas para arrojarlas al paso de la comitiva.

En las calles se han fijado carteles pidiendo guarnción permanente y la terminación del pantano del túnel de Canfranc.

No ha llegado D. Alfonso. No ha ocurrido accidente alguno.

De San Sebastián Ha llegado el patriota francés Mr. Robert para saludar al diputado nacionalista Mr. Derroulede.

En Hendaya se ha cometido un importante robo de alhajas, no habiendo sido hallados los autores.

Los franceses se proponen acaparar la cosecha de manzanas por una cantidad que no excederá de 50 000 francos.

El mitin obrero de Pasajes fué suspendido por haber atacado un orador la gestión del gobierno.

Aunque el diputado republicano lo acompañó al Gobierno civil, el obrero pasó la noche detenido.

Melquiades Alvarez El Herald publica las declaraciones de Melquiades Alvarez, y en ellas, juzgando la pasada crisis, dice que si los conservadores tenían el propósito de resolverla en la forma en que lo hicieron, debieron abstenerse de promover una votación favorable á los Sres. Silveira y Maurá, que era la ratificación de su política.

Cree que vendrá la República, aunque ignora cuándo y cómo.

Niega que sea republicano conservador. Dice que ese partido no existe, ni dentro ni fuera del Parlamento.

«Soy—ha añadido—republicano gubernamental.»

Proyecto sobre cambios El día 15 del corriente se reunirá el Consejo del Banco para examinar las bases del proyecto sobre cambios, que leerá el Sr. Villaverde, al objeto de que si lo aprueban las Cortes lo presente al Banco todo su apoyo.

Huelga de obreros de ferrocarriles

Anoche regresó de Valladolid un empleado del ferrocarril que fué allí con la intención de gestionar autorización para celebrar el mitin proyectado.

Sus gestiones no dieron el apstecido resultado.

En su consecuencia, la junta directiva de la Sociedad La Locomotora Invenible visitó al gobernador civil para pedirle interviniera en la solución del conflicto.

El Sr. Lacierva manifestó que sólo podía intervenir con carácter particular.

Bajo estas impresiones creyeron todos que hoy estallarí la huelga.

A las once y media han salido á comer los obreros.

Notábase entre ellos bastante agitación. Como se temía, por la tarde han abandonado el trabajo los obreros de los talleres del ferrocarril del Medidico.

Después de comer, solo entraron en los talleres uno 50.

Sus compañeros les obligaron á abandonar el trabajo.

El gobernador civil se trasladó esta mañana á la estación, donde almorzó, dictando medidas para evitar concusiones y mantener el orden.

Grupos de huelguistas intentaron suspender la circulación de trenes, trasladándose al efecto á la cascata de señales.

La guardia civil les disolvió. Fueron detenidos 4 huelguistas.

Se les acusó, además de las concusiones, de haber celebrado una reunión sin la autorización previa de la autoridad gubernativa.

Confirmando que la Empresa no accede á las pretensiones de los obreros.

El gobernador ha mandado un piquete de la guardia civil al mando de un teniente á Villaverde, en cuya estación, por ser la confidencia de las líneas de Valencia, Andalucía y Oceres y Portugal, hay gran número de obreros empleados en los talleres.

El jefe de la fuerza lleva órdenes severísimas para evitar concusiones.

Aunque se duda si la reciente disposición ordenando se evite en caso de huelga con 15 días de anticipación haga referencia á los obreros de los talleres que no pertenecen á tracción ni movimiento, el gobernador está dispuesto á obrar con rigor para que sea respetada la libertad del trabajo.

El Sr. Lacierva ha visitado á los señores Villaverde y García Aliz para darles cuenta de los trámites de la huelga.

Los obreros han dirigido una carta á la prensa, en la que dan explicaciones acerca de la huelga.

Dicen que acudieron esta mañana al trabajo como de costumbre.

Al entrar en los talleres, supieron que había sido despedido el obrero Antonio Sánchez, que es presidente de la «Locomóvil Invenible».

Los obreros nombraron una comisión para que se comunicara con el jefe de los talleres y le suplicara la reposición de Sánchez.

El jefe contestó á la comisión que encarecía de atribuciones para hacerlo; pero que consultaría con la superioridad.

Hecha la consulta, ésta mantuvo su acuerdo. Entonces los obreros abandonaron el trabajo.

Acordaron también celebrar un mitin esta noche en el teatro Barbieri para determinar la regla de conducta que deben seguir.

Añaden los obreros que encontrándose reunidos en el centro de la sociedad fueron sorprendidos por la policía, que invadió el local y detuvo á la junta directiva.

Además expulso á todos los reunidos y procedió á la clausura del centro.

La Compañía dice que Antonio Sánchez pidió permiso para ir á Valladolid con objeto de hacer gestiones para fusionar dos sociedades, pero el permiso le fué negado.

A pesar de esto, el presidente de la «Locomóvil Invenible» fué á Valladolid á celebrar el mitin en que se había de tratar de la fusión dicha.

En vista de esta desobediencia la Compañía acordó despedirlo.

Estas son las razones en que se funda la Empresa.

En la estación hay esparcida mucha guardia civil impidiendo la entrada á los obreros que no iban á trabajar.

El Gobernador civil Sr. Lacierva sabe que en la estación de Villaverde iban á secundar la huelga setenta obreros.

Envió fuerzas de la guardia civil para impedir desórdenes.

Una comisión de huelguistas ha visitado esta tarde al Sr. Lacierva.

Este dijo que en vista de las concusiones cometidas y el intento de impedir la salida de los trenes, no se encuentra dispuesto á entrar en transacciones.

Ha añadido que se limitará á hacer que se cumpla la ley, castigando con rigor los intentos de perturbación del orden público.

Los detenidos en el Centro de la «Locomóvil» son: Antonio Sánchez, presidentes; Domingo Ranao, contador; Luis Pingarrón y Leonaró Herrera.

Estas detenciones han excitado á los huelguistas y obreros del Centro Ob ero, quienes consideran injustificadas las disposiciones del gobernador.

A los huelguistas se han unido la mayoría de los mozos de carga y descarga, formando un total de diez.

A los mozos se les sustituirá en seguida con otros que se han reclutado á Zaragoza y otros puntos.

Estos son esperados mañana.

La empresa abrirá los talleres, no obstante la festividad del día, para ver si los obreros acuden á los talleres en actitud hostil y les cerrará si no acuden.

Los huelguistas han telegrafado á sus compañeros de Valladolid, Alicante, Sevilla, Córdoba, Zaragoza y Barcelona, dándoles cuenta de lo ocurrido.

Los obreros de los ferrocarriles de Valladolid han contestado adhiriéndose á la huelga.

A consecuencia de la huelga no podrán descargarse las mercancías que lleguen esta noche.

<

Falsificación

Ha sido detenido un orden... de la Guardia por haber fabricado... falsificación de papeletas de empresa.

Bolsa y cambios

Última cotización del 4 por 100 interior, 77.75. Francos, 36.80. Libras, 34.26.

Las causas de tres suicidios

Se ha averiguado que la hija de Rios Rosas se ha suicidado por no poder sufrir una enfermedad crónica, no por disgustos amorosos como al principio se dijo.

El crimen misterioso

Sevilla.—Ha causado consternación el descubrimiento del misterioso crimen que ayer comunicamos. Hoy han aparecido flotando en el Guadalquivir más restos humanos.

Manifestación carlista

Barcelona.—Comunión de Berge que carteristas carlistas se proponen asistir con banderas al mitin que mañana se ha de celebrar en Badalona.

Otro suicidio

Telegrafian que en la Puebla de Buitrago se ha ahorcado un vecino llamado Vicente Sabater.

El general Azoárraga

Ferrol.—Ha llegado el general Azoárraga. Propone visitar el arsenal, los fuertes y los cuarteles.

Atentado rego

Viena.—Comunión de Berge que carteristas carlistas se proponen asistir con banderas al mitin que mañana se ha de celebrar en Badalona.

Última noticia

ESPACIOS RESERVADOS A LAS OBRAS DE LA MADRUGADA

La protesta contra el...

«El Liberal» ha recibido numerosos telegramas de provincias suscritos por parte de...

Mas del crimen misterioso

Sevilla.—Un carabonero ha encontrado un envoltorio con más restos humanos.

Huelga terminada

Los obreros de ferrocarriles han celebrado el anunciado mitin en el teatro Barbieri.

Hablaron varios obreros proponiendo volver a reanudar el trabajo. Ochos combatieron la proposición.

Table with financial data: CREDIT LYONNAIS, Casa Pedro Galiana, exchange rates for various currencies.

Bolsa de Valencia

Table with market data: COTIZACION del Colegio de Corredores de Bolsa, exchange rates for various currencies.

GRASA de Caballo para suavizar el calzado Y PASTILLAS para limpieza del calzado de lona de todos colores.

JARABE DE HIPOFOSFITOS de J. Climent, el legitimo marca "SALUD,"

El mejor reconstituyente hasta hoy conocido, según atestiguan celebridades medicas. Para ponerse a cubierto de estadísticas, deben crechazarse los frascos.

El Amparo del Agricultor

Compañía anónima de seguros á prima fija contra los accidentes y muerte del ganado, incendio y pedrisco. DIRECCION GENERAL: PRINCESA, 52, Barcelona.

Químicamente puro Bicarbonato de sosa de Torres Muñoz

Dolor de estómago.—Malas digestiones EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS. Dolores reumáticos, Gota. El mejor polvo dentífrico y el mas económico.

Sánchez Bayona y Compañía. Grao de Valencia. Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1303.

Depósito de Maderas. Camino del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano. Pino rojo y abeto de todas procedencias.

Debilidad. VIDA, digestivo, genital manifestada por parálisis, PALPITACION, GARDIAGAS, anemia uterina, poca MEMORIA, desvanecimientos, IMPOTENCIA.

Gran taller de reparaciones BICICLETAS. Carreteras, motocicletas, compra venta de ídem; todas de todas clases y medidas cámaras de aire, cubiertas y piezas de repuesto.

Pavimentos de asfalto para Terrados, patios, almacenes, & La última palabra del adelanto en la construcción.

GENOVA. El vapor Helvética saldrá el 11 del actual.

LONDRES. El vapor Ador saldrá el 8 del actual.

BRISTOL. El vapor Briton saldrá el 8 de agosto.

GENOVA. El vapor Helvética saldrá el 11 del actual.

GENOVA. El vapor Helvética saldrá el 11 del actual.

GENOVA. El vapor Helvética saldrá el 11 del actual.

Colocación. La desea un niño de 14 años, que posee el francés perfectamente y el español muy bien.

Compañía colonial. Los mejores cafés chocolates superiores. Thés, Tapioca.

Vapores directos a Barcelona. Salidas fijas todos los domingos a las 11 en punto de la mañana.

Papelería de Botella. San Vicente, núm. 141. Papeles y sobres de todas clases y tamaños.

MAQUINAS. Para coser y hacer medias. Calle de Maldonado, núm. 10.

Fábrica de alfarería de Antonio Alcácer en Canals. Tubos y tejas de barro cocido para canalización de aguas.

1548 Estrella. máquinas para coser marca Estrella.

Maderas. De movilla, caedras, abeto, río y Feroza, en piezas, tablones y tablas.

CASA DE HUESPEDES El Comercio. d'cargo de las dos hermanas Josefa y Lucía Las Perreras.

COLON, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE. Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas y almuerzos.

MAQUINAS. Para coser y hacer medias. Calle de Maldonado, núm. 10.